

La voz de los hombres jamás ha podido ahogarse



AÑO II

Badalona, sábado 6 de Noviembre de 1937

NÚM. 55

El trabajo, garantía de la nueva economía

EDITORIAL

En todas las épocas político-sociales ha sido tratada con conocimientos supuestos o exactos el factor determinante de la nueva evolución: la economía; pero la que nunca hasta la presente habíamos visto es que los teorizantes de la misma—condicionados esta honra por propio estímulo educativo—argumentaron sus tesis con una mentalidad retrógrada, burguesa y, desde luego, sus concepciones chocan con la economía proletaria, consiguiendo con ello que la base de la nueva economía sea destruida por la mecanización a que se la somete. No es ésta la manera más noble de conducirse (se trata la economía en fábulas) ni la más beneficiosa en las circunstancias actuales; con su obtención determinan la precipitación en el caos financiero y el sistema capitalista internacional se resquebraja al presentarse como, a consecuencia de una nueva modalidad, desaparece su falta régimen económico; éste está salvaguardado por las concepciones opuestas de los que tratan la economía bajo un punto de partida, que les conduce al mismo lugar de donde partieron.

Bajo la presión de circunstancias excepcionales, la economía tiene que ser tratada por la determinación imperiosa del momento, y como consecuencia, dado el resultado que se apliquen nuevas modalidades y a veces se rectifiquen por dudosos, teorías que, hasta la presente, eran aceptadas, y se discuten leyes económicas que se consideraban indiscutibles.

En este confusión social, donde parecía haber de desaparecer cosas viejas pero que de su hervidero cerebral aparecieron nuevas modalidades, hemos visto que ni los economistas liberales han hecho abstracción por un solo momento de sus concepciones, para estudiar las leyes progresistas de los obreros. Si es verdad que por el fruto se conoce el árbol, preciso conocer el árbol para saber que clase de frutos dará, y a éste hay que inyectarle, para zozocar sus productos, de la savia doctrinal en el momento aligido de su fecundidad. A esto máxima teorizante de diversos economistas fundamos nuestras razones para discutir y rectificar concepciones en defensa de nuestra tesis evolutiva, que hasta la presente no se ha practicado. La economía actual, precisamente, no está bajo nuestra responsabilidad directa ni es aplicable a nuestras concepciones, y aunque sea la CNT parte integrante como a factor productivo, se exime de toda responsabilidad, porque en las operaciones financieras, no se le ha dado—en perjuicio de la propia nueva economía—la personalidad que por ley natural de los acontecimientos le correspondía.

Nadie puede dudar de la aplicación de nuevas modalidades y que la riqueza económica de una nación, —olvidado está para ser preciso repartido para que no sea descaudada de ser tratado por su valor—es la marcha de las industrias y la ex-

plotación de las tierras. Éstas tienen que intensificar la producción y rectificar, por la experiencia que periódicamente se adquiere, todas las deficiencias que puedan observarse; pero en su nueva aplicación del sistema colectivo hay que respetar sus propias iniciativas e intereses, que éstos no dejan de ser comunes. Hay que respetar las conquistas que obtuvieron el 19 de Julio. ¿Quién venció al fascismo en Cataluña? La clase obrera, que con su decisión influyó a otros estamentos a que, la secundaron, (no queriendo dudar de la sinceridad en la actitud que se habría podido adoptar en caso que hubiera dado un resultado inverso. ¿Quién escribió la página más brillante de todas las convulsiones sociales, dando ejemplo y provocando la admiración del mundo, poniendo en marcha las industrias abandonadas, y sentando la base de la nueva economía? Fueron los Sindicatos ¡en qué archivos o habitaciones estaban resguardados todos estos nuevos polemistas de economía que hoy aparecen en ciertos sectores políticos! De haber tenido que esperar sus experiencias, habría, quizás, más que las industrias estarían paralizadas y la economía sumergida en un completo caos. De las conquistas obtenidas en esta fecha histórica por los trabajadores hay que darles todo clase de garantías y facilidades; sólo así se logrará despertar la confianza en su trabajo, y del respeto a su nuevo sistema, depende el aliciente para que ellos mismos se instiguen en hacer al máximo posible de producción, sin reparar en sacrificios ni girados; pruebas de ello hacen dados, pero si se les acosa como a clase, si se les disputa las reivindicaciones sociales obtenidas, si se les insulta con todos los peores objetivos, si se pretende convenceros de que el objetivo que persiguen no se alcanzará, por haber desaparecido el origen del nuevo sistema, se cometerá un gran error. Al pretender cargarles de obligaciones y ante la demostración de que existe quien siente nostalgia por el pasado, los obreros pierden el aliciente del presente y el optimismo del futuro. Consecuencia lógica de un estado morbo de sentimientos atrofiados en interés de una política sectorial y una mentalidad de antes del 19 de Julio. No se puede admitir que existiera quien pretendía hacer perdurar el pasado; una nueva página en la historia se ha escrito, y al bordear que se puede hacer en ella tiene que ser de algo fuerte y sano, que circule por nuestros venos.

Verdaderamente se explota la crítica situación de una economía doméstica, pero ésta no se trata con la debida atención ni lógica. Se pretende dar un giro a su mal de origen, para que se fije la opinión en cosas que nada tienen que ver con el comercio. Tratado ha sido por la CNT, pero hay quien especula con la situación para hacer obra de obsesión, no obstante, plenamente expondremos que el comercio es una operación estocástica, dinero—giro—dinero y ésto se carga al consumidor.

Establéciese un nuevo sistema distributivo; córguese con la parte de responsabilidad a los que especulan con el hombre; solóese a tenor del momento; presión; damos de hacer política; actuamos de cara a la guerra y sólo entonces tendremos solvencia para imponer una disciplina en la retroguardia.

Otra cosa es cubrir la clara realidad con la densa atmósfera de un confusionalismo suicida.

V. SOLÉ

DEL MOMENTO

Alrededor del impuesto sobre salarios

Por M. Tarín

dos centrales sindicales, la necesidad que existe hoy, más apremiante que nunca, de que se continúe hasta fin de año pagando este impuesto o de lo contrario colocamos a nuestro Municipio en una deficiente situación, económica—nada hablando.

Ya se, camaradas lectores, trabajadores en general, que al hacerlos esta recomendación me vais a objetar un sin fin de razonamientos para justificar cada uno su propia posición, su forma de sentir y apreciar el problema que nos ocupa, pero permítame que os diga, llana y sinceramente, que ante la responsabilidad colectiva, hay que anteponer las apreciaciones individuales por muy respetables y queridas que éstas sean.

El hecho de que alguien, en cual

quier aspecto de la vida social, no cumpla con su deber, ya por incomprensión, por incapacidad o male le, no quiere decir que le tengamos que imitar. El no pagar este impuesto porque tal o cual no lo ha hecho, por determinación propia, en uso de una libertad incomprensible o porque zozano o peneñano han dicho que no se tiene que pagar, pudiéndolo hacer, significa, sencillamente, encuadrarse dentro del marco donde se catalogan los irresponsables y hasta diríamos los saboteadores de nuestra propia obra y de nuestras propias determinaciones.

Bien que no hayan pagado, o no paguen, aquellos trabajadores de una industria afectada por la crisis, pero los camaradas que puedan deben hacerlo

teniendo en cuenta que el significado de este impuesto obedece a una necesidad económica y responde a un sentido humanista que nosotros no debemos olvidar: la Asistencia Social.

Solidaridad para nuestras camaradas quiere decir esto: ayuda a los viejos y parados; atención; cuidado para los que tenemos en los hospitales; arrancarle a la muerte aquellos niños y hombres que tenemos en el Sanatorio Anti-Tuberculoso; Ésto significa el impuesto sobre salarios, y por esto recomendamos a todos los camaradas que lo continúen pagando, y cuando termine el año, en otro trabajo daremos a conocer a los que mejor han cumplido con un deber de ciudadanía y al mismo tiempo con un acuerdo de la Organización Confederada, poniendo a la vindicta pública a los hombres o los sectores que, a pesar de todos los pesares, no han respondido a las convicciones que dicen ostentar.

No ignoro lo difícil que se hace escribir sobre el tema que sirve de título a este modesto trabajo, difícil por la impopularidad del problema, porque no es necesario que nadie nos diga que el impuesto sobre salarios y nóminas, aprobado por nuestro Municipio el día 20 de Enero del año en curso y avalado por las dos sindicales, es un impuesto impopular, antipático desde su nacimiento, razón fundamental entre otras, para que no haya dado el rendimiento que había de dar.

No obstante esta impopularidad, reconocida tácitamente por nosotros y cuyas causas no nos interesa hoy averiguar, nos vemos obligados a emborronar unas cuartillas, no para explicar los fallos del mismo, variados y de distintos matices, sino para ver si tenemos el acierto de hacer comprender, sobre todo a los trabajadores encuadrados en las

Libertat i Llibertinatge

Amb el que coneix ambdues coses en el seu significat pur, no hi ha discusió. Però si que en tindrem amb aquell que ha confós el llibertinatge amb la llibertat.

El tender, o sia el gepicó, te la llibertat de vendre els queviures a preus de llibertinatge. I ningú li sempre la base.

Racionament gepicó.

La dona de l'obrer es lamenta de l'encariment dels queviures i de la imperfecció del racionament dels mateixos, puix que no hi ha res. No hi ha res del que hi ha en altres casos on la dona no ho és d'un obrer. ¡Visca el I.C. E. P. C. I.!

Ho confonen

Hi ha venedors de llet que també confonen l'aigua amb la llet i, com



JA PLOU!

a conseqüència d'aquesta petita mala malaltia, en lloc de posar aigua a la llet, posen llet a l'aigua.

No vol saber res de la guerra

Hon és pregunta tot sorpres: I la guerra? Li ha qui contesta: -No em parlis de la guerra. ¡Visca el P. S. U. C. I.!

En una botiga

-Avui, senyor Esteve, tenim bulles de...

-No em parles de bulles que ja n'hi ha prou amb el que passen

-Doncs bé, tenim Peris amb Su...

-No parlis més; portem aquest que és el que em convé.

Endevinalla

He donat una volta per l'Ajuntament i en flor de voltar jo, m'ha voltat el cap; el motiu ha estat de veure (palla morta), un Conseller que no ve d'un llit nou. Em penso que no ve d'un altre dia hi trobare el de l'alt.

¿Alguns o consignes?

Tots els Camarades de fabrica i de Control són responsables. Ara no ens en recordem; ah sí... de que hi hagi tantes dones que presenten que les ex-tingeixi la raça.

-Tut ho haurien de dirigir els tècnics sobre aquestes matèries. Així s'expressen entre mentalitats-homes consignes-encara que la seva dona es trobi en aquest estat!

REVISADO POR LA CENSURA

Al ser detenida no supo explicar au actitud en el tranvia.

Varios agentes se presentaron en el domicilio de la detenida y realizaron un minucioso registro que dió por resultado el hallazgo de 2 256 pesetas en billetes del Banco de España, 9 cédulas hipotecarias, títulos de la deuda por un importe de 328 600 pesetas y numerosos resguardos.

La detenida después de interrogada, fué puesta a disposición del Tribunal Popular; y lo incantado pasó a la Caja General de Reparaciones.

¡Aquests procediments i mots d'historietes, també els coneixem avui, amb idèntiques i molt variades circumstàncies, ara que nosaltres, pobres de cap, no sabem exhibir sinó amb aquesta actua l'atruca el Govern o les Col·lectivitats. Saporem que ho fan per no pagar l'import del viatge, puix aci no és preta pertànyer a la cinquena columna; n'hi ha prou amb ser de los buenos más que los buenos.

COPS DE TISORES

que d'una manera o d'una altra col·laboren amb ells.

Coincidim per compler amb el càlego, en que hi ha elements que defugen el compliment de llurs deures militars, però hem de fer constar que aquesta opinió nostra data de molt més enllà del 27 d'Octubre.

De «LAS NOTICIAS» del dia 28 d'Octubre.

DETENCION DE ELEMENTOS DE LA QUINTA COLUMNA

Madrid. - La policía sigue trabajando en el descubrimiento de los que aprovechan toda clase de descubrimientos para herir a la República.

En un tranvía del disco 52 viajaba una mujer que al pagar entregó al cobrador un billete de diez pesetas, y como el tranviario le dijera que no podía

canbiárselo porque acabava de dar la vuelta de varios billetes a otros pasajeros y no le quedaba moneda faccionaria, la mujer muy soliviantada, le dijo que lo que pasaba era que no le quería cambiar porqué sin duda quería guardarse con la plata. Estas palabras fueron acompañadas de todas de inpropiedades que el cobrador, hasta el extremo de que hubo de intervenir un guardia por la actitud airada de la mujer. Esta, es uno de sus violentos ataques, agitó el bolso en el que sonaron algunas monedas. Y abierto el bolso por los agentes de la autoridad, se encontraron en el, 24 monedas de plata. Este hecho produjo la natural indignación entre el público y hubo necesidad de que la policía protegiera a la mujer, que se llama Carmen Torrijos Aruga y vive en Pardiñas, 127, tercero.

Retallam de «Las Noticias» del dia 27 d'Octubre.

La comisión Ejecutiva de las J. S. U. ha dirigido la siguiente comunicación:

La aplicación del Decreto sobre exenciones del Ministerio de Defensa Nacional implica la incorporación al Ejército Regular Popular, de la mayoría de los actuales miembros de la Comisión Ejecutiva y de una serie de organismos provinciales y locales.

De «TARALL» de l'endemà.

«L'EMBOSCAT ES UN ENEMIG

Però, ensems que la joventut, en la seva gairebé totalitat s'incorpora als rengles de l'Ejército i que el poble l'encoratja a escalar els cims de la glòria, hi ha alguns elements - pocs per fortuna - que tracten de defugir el compliment de llurs deures militars. Són elements lligats amb la cinquena columna, elements que simpatitzen amb l'enemic i

POSTALS

SALUTACIÓ

Salut, camarada lector. Tinc el plaer d'informar-te que la direcció de Via Llança s'ha prestat a fer de correu entre jo i tu, amb la condició que expliqui coses que no t'interessen. És xocant, la idea, però és així.

Val a dir que la condició m'ha preocupat. I encara em preocupa. Perquè, per quins set sous vol la meva postal el camarada Director, si no ha de dir res? Per no donar feina a la censura? No ho sé pas.

També m'ha advertit que no m'estengués massa. Curiet, curiet-m'ha recomanat. - Ves qui ho entén, ho vol curiet i sense substància. Encara, si voleu, passaria amb allò de demanar-li curiet. Cadacú sap les seves coses.

I el que és veu empatit per les cir-

constàncies, sempre procura estalviar-se molèsties. Però, demanar que no tingui substància, no ho entenc. Solament podria interpretar-se per un excés de delicadesa. I si fos ironia?

A copia de retenir-me el cervell hi he trobat un reconvet que retencia quelcom de lògica. No vull malgastar-la, però, és matèria ragotada. Heus aci

que hagi escrit entre jo i tu. Bo i pensant que el «burro» va al davant.

Salut i sort.

COMPTEI

El pa escasseja. Dies hi ha que no podem menjar-ne. Això de no podem és un dir. Perquè, segons opinió del malpensat i dels envejosos, entre els quals tindrà la sort de comptar-ne, algú menja pa cada dia. Trinitat, plata, tenen pa.

Es evident, segons la dita, que qui té

gana somnia pa. Però, també ho és, que abunden els somnia-truites que no toquen de peus a terra. Confi que no al·ludexo als que fa un any feien revolució aïtant-se de pa i truites.

Per bé que, degut probablement a l'excel·lent funcionament de l'organ distributiu, en uns pobles mengem cada dia el pa guanyat amb la suor del seu front (i) mentre en d'altres quasi no el veuen. El fet és que qui hi ha prou farina.

Sinó preguntem-ho als flequers, que són uns bons nous a carta cabal-inclús els que cobren cada setmana sense treballar, malgrat llur poca convicció i saben el pa que s'hi dona. Oh els panes! Pans petits i plans com hosties.

El públic, però, és un mal content i d'així en treuen partit els enemics i els arriballes, els quals voldrien promoure arriballes, que cal evitar. Perquè, al pas que anem, molt ens temem que en lloc de pa reparteixen hosties.

Donatus

Hem rebut els següents donatius: Pro-Hospital de sang, 25 pesetes de Metal·lúrgic. Amb el destí a «Joventut» llibres, 25 pesetes, del Sindicat Fabril. 100 pesetes, del Sindicat de Construcció. 50 pesetes, del Sindicat Metal·lúrgic. Per a l'Agrupació «Dones Lliures» 200 pesetes, del Sindicat Fabril. Per a l'Agrupació «Amics de Mèxic» 100 pesetes, del Sindicat Fabril. Per a S. I. A. 500 pesetes del Sindicat Fabril. Per a la Federació Local, amb el destí a diversos assumptes, 3.200 pesetes, del Sindicat Fabril.

Agraïm als donadors i esperem trobaran imitadors.

La gestión de los camaradas, se discute internamente y se sanciona si ha lugar. Pero se calla en público.

Fragment of another page from the newspaper, showing the start of an article titled 'El probl...' and a section titled 'BARE...'. The text is partially cut off.

TEMAS DE CULTURA

AL MARGEN DE LA ESCUELA OFICIAL

por José Blanco

Un despertar lejano, anunció que los pueblos habían de redimirse, antes por la cultura que por las armas. Cantos pueblos sabrían destruir de sus mentes los prejuicios heredados a través de miles de siglos en sentido religioso, mítico, de propiedad privada, etc.; aquellos serían, los que primero conseguirían su integral emancipación. Desbarbando las teorías del materialismo histórico, de que el ser vive para trabajar y comer, hubo hombres que, dándose cuenta de que había que invertir los términos, por lo absurdo que esto significaba, lo combatieron y en su lugar, propugaron las ideas de manumisión espiritualizándolas, sin negar las necesidades materiales, que nos crean la misma subsistencia.

La escuela, aparte otras actividades, no era la que menos influencia ejercía sobre la vida de los pueblos y los seres, ya que a ella está encomendada la instrucción y educación de la infancia y, en donde se moldean a los seres para la libertad o para la esclavitud.

Por eso entendieron aquellos hom-

bres, que era necesario contrarrestar a la escuela oficial, con otra en donde el ser, dándole una instrucción racional, basada en la libre experimentación y el libre examen de las ciencias, adquiriese aquella personalidad, que lo elevase hacia la consecución de hombre libre. Tenía que ser desde la infancia, desde donde se empezara a educar al ser, en el libre juego de la libertad y de los acontecimientos de las ciencias naturales, aparte de todo dogma. Y nació de ello la escuela libre o racionalista.

El 19 de julio del 36, fue una fecha prometedora de grandes esperanzas en ese sentido. Pero no supimos aprovechar aquella coyuntura favorable para ello y, en vez de dar vida, calor, elementos para la creación de nuevos colegios libres al margen del estado, dimos vida a unas instituciones que estaban bien muertas y que se ha visto, que después de quince meses de actuación, no han dado el resultado que algunos esperaban.

Ha cumplido la E. N. U. constituida con los materiales de antes, alguna

de las aspiraciones fundamentales, que informan a nuestras Escuelas Libres Racionalistas? No.

Ni el material que en ellas se emplea para la educación de los niños, ni el profesorado que al frente de ellos están, no son aptos en un 90%, para función tan delicada.

La E. N. U., tal como hoy funciona, orientada sobre los mismos profesores de mentalidad retrógrada, no adelanta nada, ni en lo moral ni en lo pedagógico.

El profesorado (salvo honrosas excepciones) continúa manteniendo la misma desgana ante, y empleando la misma rigidez escolar de castigos y premios, todo ello contraproducente para la educación y la moral del niño.

De esta forma imposible sacar de esos niños, hombres libres de prejuicios patrióticos y de todo dogma, la moral de ese profesorado, así como su preparación, no son los más apropiados, para una función de esa naturaleza. He ahí el error nuestro, al dar vida a esas instituciones.

Nuestros métodos pedagógicos los tienen por utópicos e irrealizables. Todavía sostiene la tesis de que la letra con sangre entra; de esta forma: ¿es posible que algo nada práctico?

Es necesario que nosotros, ya que no lo hicimos antes, intensifiquemos ahora, cuanto antes mejor, la creación de nuevos colegios libres, realizando una preparación de camaradas con conocimientos de cultura general, en un sentido pedagógico para ponerlos al frente de los nuevos grupos escolares que se organicen.

Entre la E. N. U. y la nuestra, media un abismo, que nosotros hemos de salvar, intensificando la cultura desde la niñez, por medio de nuestros colegios libres. Y preparación de camaradas pedagógicamente con años cursillos adecuados para ello. Porque no basta solamente moral y voluntad, que ya es algo para ello.

Pero lo esencial para nosotros es hacer obra educadora y que ésta sea fructífera y al margen de la escuela oficial.

ACORDEMONOS DE LA EDUCACION DE LOS NIÑOS

Desde luego que la tarea de acabar con la guerra nos entretiene a todos, pero a pesar de que es menester tener el pensamiento en la guerra y la revolución, también es necesaria la educación de los niños para que den el fruto verdadero el día de mañana, porque ellos serán quienes purificarán nuestra revolución comenzada.

Muchas veces se han hecho llamadas a los corazones libertarios desde el Ateneo Racionalista "El Progreso", que, después del sacrificio que lleva encima, comienza por levantar el edificio, piedra sobre piedra, para que los niños comencemos por estar recogidos, y terminando por aprender de una manera racional casi ha sido cesar la ayuda que se le ha prestado, por cuanto casi nadie se ha acordado de él, aparte de unos cuantos obreros de buena voluntad.

Desgraciadamente, hoy todavía tenemos que hablar de la curación material o dinero, porque los amantes de la desgraciada desean que ésta exista y, por lo tanto, para que los niños se eduquen y suban con la debida emancipación racional, hemos de mantener el apoyo material, y desde luego que, más que de madre, de las rotundas de

pensamiento libre y de los compañeros amantes de la educación racional.

No es crucial necesario indicarle a los padres de los niños que mandan a los colegios, que a pesar de que las madres se preocupan para ayudarles a recoger el alimento que necesitan para vivir, también en el elemento espiritual que es tan necesario como el del cuerpo; decimos esto por la vergüenza que nos causó que el profesor regente nos leyera, en la Asamblea General, la no asistencia diaria de la mitad de los niños.

La comisión Pró-Cultura de este Ateneo nos hemos propuesto dar, de vez en cuando, unos aldonazos en las puertas de los pensamientos libres, para ver si despertamos el entusiasmo de educar, cuanto más mejor, a los niños; por si el día de mañana los mayores tenemos la degrading de perecer ante el fascismo internacional, quede en la mente del niño este pensamiento libre, y lo recuerde al crecer, por si nosotros no nos vemos con la suficiente potencia para implantar una cultura más justa y libre que la actual, lo haga él mismo a través del pensamiento infantil primitivo.

Por hoy suponemos hay suficiente

Antonio Ocaña ha muerto

por E. Marín Jáuregui

Otro de los valores del anarquismo español, acabamos de perder; pero mejor que calculamos perder deberíamos decir: acabamos de guardar los niños, por lo que, verdaderamente, son estos los que más sentimos su desaparición de la escuela. Aquel niño, aquella amabilidad, aquel amor, que nos hizo, como ellos, que ponía hacia la infancia; aunque su cuerpo no lo vuelvan a ver, su precioso estará en sus mentes, por ser difícil que lo echen en olvido. Si todos los nuestros, si todos los padres, si todos los que se dicen anarquistas, fuesen como nuestro querido compañero (tesis, de otra forma subirían los infantes.

Y, desde estas columnas de Via Libre, digo más: estos hombres no deberían desaparecer hasta que la humanidad fuese más justa, más libre y más consciente de lo que hoy es. Después de grandes luchas, después de grandes

persecuciones, después de grandes sacrificios por los que has tenido que pasar, compañero, has venido a caer, precisamente, rodeado de los que más has odiado: las guerras. Esa lucha que tantas vidas humildes va costando a la humanidad, mientras los poderosos, los caciques, los reaccionarios, se están frozando las manos de gusto al ver que ahora se van a quedar anchos y libres de la rebeldía y empuje de las manos cañosas y de las inteligencias productoras. Pero, ¡ah! compañero, vete, vete tranquilo; que la semilla que tú has esparcido por donde has pasado, no dejará de dar su fruto en su día, por cuanto la razón no tiene más que un camino, y es el que tú siempre has programado, más que con la teoría en la práctica, la ANARQUÍA; tu cuerpo se fue, pero tu idea queda, sino, que lo digan los niños de Hospitalet de Llobregat.

De mi Diario de Guerra

Nostalgia

Joacquin Jou por

Hay ha amanecido claro, alegre; parece como si la Naturaleza no quisiera recordar que aún existe belleza en el mundo, que no todo ha de ser fuego y metal, muerte y destrucción. Se exaltan nuestros ojos contemplando el azul del firmamento y nuestras mentes se alejan a través de los espacios, hacia lugares donde seres queridos piensan y padecen por nosotros. (¿Cuan bello es recordar! recordar tiempos, momentos para muchos no volverán; rememora poseer de nuestra vida pasada. Rememora se revivir, dijo alguien, y cuánta verdad nuestra frase. Su darnos cuenta nuestros labios pronuncian nombres y palabras sueltas que en su encuentro todo un poema: el poema de nuestra vida, que no quiere amarga. Hoy nos parece dirlo, y feliz, las jornadas que en su día fueron duras y que hoy

se nos aparecen como envueltas en una nube de felicidad; la lucha, la clandestinidad, la cárcel; nada pasa desapercibido en esos ratos de recuperación de viejos y amados tiempos. Firmos amigos que vienen de grandezas en los unos y de mesquinadas en los otros, que luchan al yugo de unos tiranos, aunque en la más grande relación que registrará la historia; tiempos amados que hoy al recordarlo experimento la gran satisfacción de haberlos vivido.

Nunca son largos estos ratos de nostalgia. De la negra hora de un caudán errante, mensajero de muerte se espantan los que se agitan de al momento. Y la realidad se impone de nuevo con sus triunfos; sus alamburadas y en el ruido infernal de un duelo de artillería.

DE GRAN INTERÉS

Un libro de la Organización para la Organización
EL MANUAL DEL MILITANTE

Contiene todo cuanto los trabajadores deben saber para servir con provecho a la organización Sindical y española.

Redactado por la Escuela de Militantes de Cataluña Ediciones de los Oficios de Propaganda C. N. T., F. A. I. En nástico 3 Ptas. En cartón 3'50 Ptas.

Indíh hacer pedidos si no se pagan por adelantado al contado. Descuento del 25%. Desde acá repaclarlo en adelante.

EL MANUAL DEL MILITANTE que pudo ser de gran utilidad antes de nuestra Revolución, pero necesario y útil, igualmente hoy, mañana y siempre.

Pedidos a las Oficinas de Propaganda C. N. T., F. A. I. Via Durruvi, 32 y 34 - Barcelona

ADQUIRIRLO PRONTO, CAMARADAS

OPINIONES Y COMENTARIOS

Provocadores de la Revolución por Ota

Ciertamente España ha sido uno de los países más perjudicados por la lepra clerical. No hace todavía muchos años que los pueblos de nuestra península venían obligados a pagar las delmas y primicias a la Iglesia, que venía a ser una contribución que el vulgo debía satisfacer para mantenimiento de la casa dominica: el clero.

En cambio, para corresponder, los representantes de la Iglesia tenían al pueblo sumido en las más perfectas ignorancia, no dejando de aprovecharse del confesionario para cometer toda clase de trahalas y crímenes.

Pero la máquina progresiva que rigió los destinos de los pueblos, ha hecho que en España se fomentara un ambiente hostil contra todo este estado de obscurantismo que ha producido el fanatismo religioso. Aquí empezó la lucha a muerte entre el pueblo y la Iglesia. Recordemos todos los movimientos populares y veremos que en donde más ha descargado sus furias de justicia el pueblo, ha sido en los conventos; el pueblo no ha hecho otra cosa que cobrar en la vida la deuda de sangre que la Iglesia había adquirido con él.

Degradadamente los magnates de la Iglesia, más astutos que este pueblo, han hecho creer, al principio de todos estos movimientos populares, que nada tenían que ver en política y que sólo solamente eran defensores y propulsores de la Religión Católica: pero no han olvidado, a pesar de todo cuanto ha pasado, de ahogar en sangre al pueblo; ellos han influenciado para intimidar a los más firmes tiranos, ellos son los que han dictado todas las leyes represivas. No tenemos necesidad de volver la vista muy atrás: hechos recientes que todos recordaremos nos harán comprender que la política española era regida por la clericalia.

Recordemos el gran movimiento que en las últimas elecciones del mes de Febrero, hubo en los conventos; mon-

jas paráliticas y zagalgarías, fueron votados de los claustros para dar un voto a la reacción, pero la suerte les fué adversa y la reacción en las urnas fué derrotada.

Tendríamos que tener a la vista la serie del periódico *La Vanguardia* de Barcelona, desde las elecciones que fueron derrotadas las derechas, hasta el (9 de Julio: en su página religiosa podríamos encontrar la preparación del movimiento élitico-militar para ahogar a los pueblos libertados que disfrutaba el mismo trabajador de España.

¿Qué tiene de extraño pues que los *14* *décimas* de España hayan firmado el manifiesto colectivo del episcopado a favor del fascismo. 59? Absolutamente, no nos sorprende, lo encontramos lógico y natural; lo que nos hubiera hecho poner en guardia justa, es de que esto hecho se hubiera producido a la inversa.

El puñal y el crucifijo son dos cosas completamente idénticas de forma y sirven las dos para una misma cosa: para asestinar al pueblo.

El fraile y el militar sin dignidad, persiguen un fin que es los conatos: el dominio absoluto sobre el pueblo. No les importa ni al uno ni al otro los procedimientos a seguir para conseguir sus fines: propósitos: no conocen otra ley que la suya. Muchos otros argumentos podríamos aducir para demostrar que los vendepatrias y el clero son un mismo cuerpo, pero nos haríamos interminables.

En otros artículos pensamos proseguir la labor de poner al descubierto, a la luz pública, todos los crímenes y antinámias de la Religión Católica. Para ello no atenderemos sólo y exclusivamente a los hechos históricos que durmen en los textos de las bibliotecas. Creemos que cumpliremos un deber recordando al pueblo que su enemigo más temible es el Catolicismo.

COMENTARIOS

por Optimo

Somoslo pinistas por temperamento, declinamos tiempo atrás. Y lo seguimos siendo toda la vida aunque nos fuéramos. Pose a todos los errores, a todos los conatos, a todos los pecados, no perdiremos la fe en la causa del proletariado. No aunque viniera el criado de aquellos desoquillados a sueldo de gran finanza y nos degollara, dejándonos desiertos. Para ellos nos basamos en una sola cosa: en la razón. Tenemos razón y ganaremos. No gana el que vence sólo el que tiene razón. En los diálogos no gana el que heria o mataba. Si este era un sinvergüenza, el hecho de mandar al adejarado al otro mundo gracias a una mejor habilidad o a la suerte, no le limpia de culpa. Para nosotros aumentaba al grado de bellacuría.

El bellaco, llámese italiano, alemán o inglés, acumbirá tarde o temprano ahogado por sus propios egoísmos. Lo que está ocurriendo, no es otra cosa que la saga que ronda el cuello al capitalismo. Este se defiende a fuerza de dinero que atuzna las voluntades más o menos conscientes y domina las castradas. Con el oro propio y el egoísmo de otros, han construido esa apisonadora que amenaza a todos. Pero, como hemos dicho, contamos con la inmutabilidad de la razón y de la generosidad y no dejaremos aplastarnos. Y si por desgracia esto ocurriera, nuestra sangre fertilizaría la tierra que haría germinar con más pujanza y vigor nuestros ideales y nuestros derechos.

Por eso, lo preciso sólo establecer los lazos de convivencia entre los trabajadores todos, manuales e intelectuales, que todos por igual sufrimos los conatos de explotación y de hambre. Convivencia hace falta, camaradas, con todos los antifascistas, sean manuales o intelectuales. Y para obtener esa convivencia no hemos de regatear nada y buen camino es prepararnos intelectualmente y culturalmente, esto que orgánicamente ya lo estamos.

Debemos perfeccionarnos en lo posible en el carácter, en el temperamento, en el lenguaje, y reintegrarnos en nuestras costumbres sijas en vistas a que nuestros hijos reciban con mejor disposición nuestra herencia revolucionaria. Hemos de evitar por todos los medios, el espectáculo, denigrante de

unos muchachos que, al perder el control de los padres que por estar cumpliendo obligaciones morales, no han podido ocuparse de ellos, han interpretado equivocadamente el concepto libertario.

Precisa reconquistar el respeto de los niños y el de los compañeros, pero no siendo de nuestra cuerda, cantan también los himnos a la libertad. Ello puede conseguirse, como llevamos insinuado, con la convivencia. Ya la convivencia puede lograrse con la cultura. Y la cultura debemos buscarla en un lugar no donde comencemos todas; donde no se establezcan tendencias ideológicas y se busque solamente el sistema y medios de perfección. Y no olvidemos que cultura no quiere decir instrucción. Gente instruida hay que se comporta como el más hox de los hombres. Cultura es conocimiento de cosas, de experiencias vividas por otros y propias, deseo de superación, educación del espíritu, respeto y tolerancia al sentimiento ajeno que ansia de la sinceridad y honestidad, el aquel sentimiento libertario que fluye de la cultura. Libertad, prejuicios morbosos que se desenvuelven con sana libertad. Y téngase presente que a nuestro entender hay una cultura; no creemos en la cultura del tal o cual país, porque lo que se aparta de nuestra definición para nosotros no es cultura. Podrá hablarse del grado de cultura alemana, por ejemplo, pero no de la cultura alemana.

Este escrito que parece una divagación, tiene por objeto repetir la recomendación a todos los que se preparan a estudiar y discutir los problemas que tenemos planteados y se nos plantan, para intervenir en las discusiones con conocimiento de causa y hablando y sin gritar, que es la manera de entender. La gente debe estar preparada para los discursos llamados de honor, evitando que el desgarro que produce una vida agitada nos estrope los valores, de los que por mucho que haya, no se anda muy honrado en circunstancias como las presentes.

No es divagación, camaradas, es un nuevo llamamiento a la convivencia entre el proletariado, para hacer frente y ganar cuando antes la guerra.

por J. GARCÍA CABALLERO

ORIENTACIONES E IDEAS

La lucha entre el fascismo y la libertad en el terreno histórico, ha llegado a su momento culminante y el juicio de todos una sinceridad tática en el comportamiento de la marcha de los acontecimientos, tanto bélicos como económicos del país, al punto de toda paralización de las cosas. Los que aceptaron la responsabilidad de la lucha deben sincerarse ante el pueblo, para que nunca pueda decirse que en el campo antifascista algunos jugaba a los hechos consumados en los momentos más críticos, en que el proletariado español juega su existencia en proporciones desiguales, por reconquistar al capitalismo europeo un derecho de invasión en pugna con las libertades de los pueblos, facultadas para ventilar sus problemas internos sin injerencias de nadie.

El apoyo destacado que el capitalismo internacional presta a los países invasores de España, y la indiferencia del proletariado mundial ante la gran comedia que en nuestra patria se desarrolla, favorece en gran manera la acción política de pasividad que se viene haciendo en torno a nuestro conflicto y nos hace bajar de tal forma su base, que ya se encuentra en un país desconocido en el que la más espantosa guerra al

Lo que nadie debe olvidar

Universo. Frente a la ola de barbarie del fascismo, que no vacila en lanzar sus hordas contra los trabajadores españoles, hace perder toda esperanza de que se desahucen a estos pueblos de una conflagración mundial, en el caso de un hipotético triunfo en el territorio español. Y el proletariado internacional, frente a la guerra, se verá lanzado a ella.

España sangra por sus cuatro costados de las heridas del fascismo. San por último, Gijón, son pruebas irrefutables de que los crímenes en pugna de la libertad juegan su causa definitiva, empleando toda su potencialidad guerrera para acabar pronto su nueva aventura, que terminaría por hundirse en el caos económico, pura todavía salida del desastro financiero producto de la guerra del 14 al 18.

El pueblo debe saber la verdad. Nuestro triunfo no podemos confiarlo a nada ni a nadie que no sea nuestro único y exclusivo sacrificio. Este es el resultado de un cambio radical en el.

Y este es el cambio radical en los acontecimientos futuros que desde el cielo de fatales nebulosas para la moral de un pueblo, que lucha para deshacerse

de las cadenas que quieren aprisionarle en esta situación, que el mundo actual no puede perdurar por más tiempo. La política de partido nos conduciría a la pérdida de toda esperanza de que se imponen rectificaciones. Lo que son intereses del conjunto de las fuerzas antifascistas, no pueden ser nunca de la exclusiva de partido o organización, quien carga con el peso del sacrificio desde el taller, la fábrica, la mina y el deber de la participación en la administración de la cosa pública, pues jamás le merecerá confianza quien el 19 de julio no cumplió con su deber histórico antifascista ni representa al proletariado organizado bajo ningún concepto.

Nuestras palabras no son hijas del desprecio, sino todo lo contrario, son fruto de un deber impuesto de conciencia revolucionaria, producto de una idea y una organización con un historial de más de 50 años de lucha, una gran dignidad orgánica ante las masas populares y que no puede estar al servicio de una política, que sólo le requiere cuando los momentos son graves y nadie quiere cargar con el peso de la responsabilidad, que prevalece de ella cuando no le convence difamán-

dola y excluyéndola del lugar conquistado con la sangre de sus hombres caídos en la lucha contra el fascismo. Las sindicales debían volver al lugar que jamás debieron abandonar. Pero esa incorporación no puede realizarse en la forma insegura que alguien pretende, sino con la previa garantía de una plan de conjunto que fijase la base y orientación de una nueva era, sin que nadie se aparte de lo que por todos haya sido elaborado. Los momentos son graves y exigen sinceridad y recta responsabilidad para afrontarlas con fuerza contundente y sin reservas de ninguna clase.

En nombre de los caídos, debemos luchar olvidando antepasados, banderita y ajustando la conducta al ideal más supremo de la hora: vencer al fascismo y consolidar las conquistas revolucionarias, garantía de una moral invencible en el frente y en la retaguardia.

Apartheid de esta línea de acción cotidiana es, no sólo retardar el triunfo sobre el fascismo, sino también poner en peligro la inmensa página que el proletariado hispano está escribiendo en la historia del progreso y la libertad de los pueblos.

TEMAS LOCALES

El problema sanitario de la vivienda

J. Morillas

Antes del 19 de Julio, el problema sanitario de las viviendas, estaba en manos de los que no tenían otro interés que sacar el máximo rendimiento de las viviendas, y por esa razón y no por otra, nos encontramos con un 60 por ciento de casas que no tienen ni las mínimas condiciones de salubridad, porque las edificaciones que se hacen se realizan a tenor de las posibilidades económicas de los que tenían que ir a habitarlas forzosamente, y cuanto mayor era el número de solicitantes, mayor era el interés de especulación del que había invertido unas pesetas en viviendas? Y era tal el número de demandas de casa, que siempre los corredores de capital y procuradores aconsejaron a sus dueños y señores invirtieran sus fondos en la construcción de viviendas, porque antes del 19 de Julio la renta más sana era, precisamente, la que producía el alquiler de las viviendas y éste era el interés del rentista! En estas condiciones viene el 19 de Julio, y las casas las encontramos en una situación que precisará hacer inmensos sacrificios para ponerlas al nivel higiénico que les corresponde, toda vez que la salud de todos así lo aconseja.

Qué como creo yo se podría realizar un saneamiento general? Pues, según mi criterio, creo que si al principio de la municipalización de la propiedad urbana, se hubiera aceptado lo promulgado por el Municipio, el problema estaría resuelto a lo menos en un 50 %.

ya que de esta forma se hubiera podido destinar a la reparación de la vivienda lo que en realidad correspondía destinar. Pero aún estamos a tiempo. Es menester para ello, que todos los ciudadanos sepan que antes del 19 de Julio los alquileres que se pagaban respondían al siguiente porcentaje: un 50 % entre contribución e impuestos municipales, un 25 % a reparaciones, que sólo eran las mínimas, a saber: arreglar tuberías, goteras y alguno que otro pequeño trabajo de plomería; y el 25 % restante lo que el propietario se lucraba, destinando sus sobrantes a nuevas edificaciones, que siempre eran construidas con el mínimo gasto, para sacar el máximo rendimiento.

Ahora bien; ¿se podrá lograr que lo comprendan unos y lo quieran saber otros? Lo natural es que así fuese, y para ello tal vez tengam de emplearse medios contundentes. Y digo esto porque hay que saber que son muchos los que se valen de todos los subterfugios imaginables para justificar que no pueden pagar, sin querer comprender que hoy, el sacrificio que representa el pago del alquiler, es precisamente para que la vivienda pueda ser puesta en condiciones que preserven a todos los ciudadanos de las enfermedades, que toda vivienda falta de ventilación y agua expone al que las habita, y también para dar trabajo a unos hombres cuya profesión es precisamente hacer y reparar casas, los cuales también tienen derecho a la vida.

BARBEROS

por Manuel Borcelá

De una manera parcial estamos llegando al final prácticamente, de nuestras concepciones económicas. Recapitación de buenas voluntades han sido y son necesarias para llevar a la práctica nuestros anhelos. Nosotros, los integrantes de la Colectividad, hemos puesto y seguiremos poniendo todo lo que nos es dable para el triunfo de ésta. El divorcio que antes, o mejor dicho, al principio de la actuación de la Colectividad, existía entre sus componentes, ha desaparecido. Los pequeños obstáculos internos —de grandes no han existido nunca— que repercutían en contra la colectividad, hanse trocado por efectivas muestras de camaradería.

Los viejos vicios de la sociedad anacrada por las gestas del glorioso 19 de Julio, han quedado reducidos a la mínima expresión. No me llana nada en la ascendente marcha económico-social de la industria barbera.

Aunque pausadamente, vamos llegando al mañana que nuestra ideología nos ha hecho esperar siempre: un mañana profano de igualdad y de justicia. Las anormales —circunstancias por las

que atravesamos, nos ha privado de imprimir el ritmo acelerado que nosotros deseáramos y deseamos.

Estas, también, han sido causantes del aumento sufrido en los precios de los servicios que prestamos, pero a pesar de ello, los obreros de la industria barbera han resultado rarasamente beneficiados en sus sueldos. Continuamos siendo, los barberos, más modestos económicamente.

Otro sacrificio nos es impuesto hoy. La incorporación al Ejército Popular de los muchos compañeros nuestros, nos obliga a restringir establecimientos. Algunos locales —procuráramos que sean los mínimos posibles—, habrán de cerrarse.

La Colectividad se sacrifica, pero, espera verse correspondida por el pueblo y no duda de que éste seguirá sirviéndole de ella sin regatear el último esfuerzo de cambiar de local, que las circunstancias exigen.

Pasados los momentos trágicos que vivimos, ayudados mutuamente, podremos deshacer los yerros y convencer a los que los tienen, de sus creencias equivocadas.

INFORMACIÓN LOCAL

Conferencias

VINÍO DE POMPEIA

Aquest és el tema que el company Ramir Collet, tècnic economista, desenvoluparà en la conferència pública que tindrà lloc avui, dissabte dia 6, a un quart de cinc de la tarda, al saló d'actes de l'Assessoria Tècnica-Econòmica d'Indústria, Plaça de la República, 3 antic local del Centre Badaloní.

La sòlida formació intel·lectual del ditat company, ha permès incloure'l en el cicle de conferències que ve celebrant aquesta Assessoria en la seguretat de complaure l'auditori.

Per demà diumenge, dia 7, a les onze del matí, hi ha anunciada una conferència en el local de l'Escola Ricard Mella, carrer de Lenin, organitzada per l'Associació de pares d'alumnes, a càrrec del mestre D. Auballona, que discutirà sobre el tema: *L'arrela d'avui i la col·laboració dels pares*. Per l'interès del tema, fàctic promet ésser concorregut.

El pròxim martes, dia 9 del corrent, a las nueve de la noche, el camarada Enrique Molinari de la Sección Panaderos, dará su anunciada conferencia en el Sindicato de las Industrias Alimenticias, calle Soledad, 5, desarrollando el importante tema: *Impresiones sobre el futuro de la industria del pan*.

MISIÓN DE «MUJERES LIBRES»

Bajo este tema asaz sugestivo, se celebró en el local del Comité Económico de la Industria Fabril, el pasado viernes, a las cinco y media de la tarde, una conferencia a cargo de nuestra estimada compañera Adela Carreras, sub-secretaria del Comité Regional y miembro de la Agrupación «Mujeres Libres» de Barcelona.

Desarrolló la conferencia en cuatro razones:

Primera.—Razón natural, que es la existencia efectiva de «Mujeres Libres».

Segunda.—Razón racional, que es la razón de capacidad de organización, por lo que «Mujeres Libres» tiene el deber de orientar, educar y poner a la mujer al alcance de crearse su propia personalidad.

Tercera.—Unidad de la razón circunstancial que significa la guerra y señala el ejemplo de las mujeres de Madrid, y exhorta a que las mujeres de Badalona se pongan en condiciones de aptitud para los trabajos masculinos, que quizá en breve pueden ser muy necesarios, por lo cual el deber de «Mujeres Libres» es el de facilitar el aprendizaje en dicho sentido.

Cuarta.—Luz política: Expone de cuanta utilidad y necesidad son las acciones feministas en todos los partidos antifascistas, y hace una detallada exposición de cuanto debe y puede trabajar «Mujeres Libres» en pro de la guerra y obras humanitarias.

La palabra fácil y las dotes oratorias de la compañera Carreras, hicieron que dicha conferencia resultara interesante y amena al mismo tiempo.

Futbol

Badalona, 6 - Granollers, 1

El pasado domingo, se trasladó el Badalona a Granollers. Presentóse como favorito, venciendo holgadamente por un margen estreptoso. El Badalona jugó a placer ante un Granollers joven y descohesionado, que frente a un Badalona rápido y superior, se entregó a la defensiva aguantando el chubasco de «goles», resignadamente, reconociendo su inferioridad ante un adversario de la categoría del Badalona. Esperamos ver el enfrentarse con un adversario más temible para poder demostrar su potencialidad.

De salida el Granollers marcó su único goal. A continuación, el Badalona empezó a perforar el marco vallesano. En la primera parte marcaron Amorós y Chilt y en la segunda, Mariages lograda el tercero y Chilt y Ferrer, los restantes. Arbitró regular Tonjón.

El equipo del Badalona, estaba integrado por: Lerin II, Oriols, Portabella, Cristiá, Mariages, Tell, Ferrer, Amorós, Fargas, Chilt y Duarte, distinguiéndose el trío defensivo, Mariages en los medios y Amorós, Fargas y Chilt en la delantera.—M. E.

Teatro

El próximo domingo, día 7 de Noviembre, en el Centre Catalán de Eras el elenco artístico de la Agrupación Lirica repartida de la Agrupación Lirica repartida «La del manajo de Rosas» en vista del colosal éxito alcanzado hace 15 días y a petición del numeroso público.

La interpretación será a cargo de los mismos artistas, incluyendo además en el programa el entremés el «Chiquillo» interpretado por Jose Guillén y Monserri Borrás.

Hospital de Badalona

Donatus rebu a l'Hospital de Badalona durant l'última setmana:

Cal·lectivització del Transport. 100 pessetes; Joan Padró, 20; Club de Natació Badalona, 100; Cal·lectivització del Transport, 12-50; Companys de la Casa Frederic Ferrer, 800; Rosa Miquel, 500; Candellaria Gómez, 4 pastilles de saló; Cal·lectivització Venedors de preix C. N. T.; H. pessetes.

C.N.T. CARTELERIA CINEMATOGRAFICA A. I. T.					
CINE ARTIGAS	CINE LA SALUD	CINE GUIMERA	CINE NOU	CINE VICTORIA	CINE ZORRILLA
NOTICIAS DE LAVA	DU RO DE PELAI	ESPANÑA AL DIA	SIMPATIA CELESTIAL	TRANSPORTES ORIENTALES	VOLANTES EN LAS NUBES
EN DERECHO PROPIO	BAJO PRESIÓN	VAMPÍRESAS 1936	DU RO Y A LA CABEZA	LA ESCUADRILLA INFERNAL	EL ALGUACIL DE LA FRONTERA
EL RETORNO DE RAFFLES	EN NOMBRE DE LA LEY	CHAMP EL CAMPEÓN	LA VIDA FUTURA	VARIETES	GRANADEROS DEL AMOR
LA NAVE DE SATAN	UNA CÓMICA	CARRIBAS DE GALZOS	EN PORTA CAN COLORES		AMIGOS SERVICIALES

Handwritten marks: '97' and '21'.

¿Frente Popular? ¿Que mayoría lo determinó?



VIA LIBRE



SUSCRIPCIONES:

Bodolana un mes 090 pts.

Provincias + 080 -

NÚMERO SUELTO:

20 CÉNTIMOS

Redacción
y Administración

F. LAYRET, 62
TELÉFONO 461

¡DURRUTÍ!

No amó la Patria, ni amó la guerra; amó sólo los hombres de la tierra toda.

Pero ante la posible quiebra de la libertad ibérica, se levantó indolente, alzó la cabeza, arrojó a los comarados, empujó las armas y se fue a hacer la guerra.

¿Quedará en él, el valor humano, que tan hondamente en su alma vivió?

DURRUTÍ fue un valiente, comprendió que para retener la libertad que se fugaba había que hacer la guerra y ganarla.

Este fue el pensamiento del libertario BUENAVENTURA DURRUTÍ.

Esto tiene que ser nuestra única idea: ¡Ganar la guerra!

LA INDUSTRIA Y EL CAMPO

Variedades y situación de la Industria Química Local

por
J. Villanueva

Pocas Industrias, al hablar de las mismas en un término general, ofrecen la diversidad de variedades que nos presenta la Industria Química en su conjunto. Por esto al hablar de la Industria Química hemos de principiar por remarcar cada una de sus características múltiples, puesto que la enorme diferencia que caracteriza la una de la otra, no es posible englobarlas en una opinión totalitaria desde el punto de vista industrialista.

Si bien en el orden Técnico-Científico guardan una relación todas las actividades Químicas, así como en el empleo de ciertas materias primas en la práctica, lo cierto es que en su manipulación no tiene nada de común, por ejemplo, el Cuñido con el Vidrio, la Perfumería con el Caucho, las Pinturas y Vernices con los Ácidos y Abonos, y así sucesivamente.

Entre los medios sindicales, es corriente el creer que la Industria Química se divide en tres actividades, por englobar hoy lo que antes constituía tres Sindicatos; sin embargo, está muy lejos de la realidad.

La Industria Química de nuestra ciudad se divide en nueve ramas bien caracterizadas cada una de ellas, y aún cada una de estas ramas abarca en su seno una porción de actividades variadas. Por ejemplo: la rama Vidriera abarca todas las variedades del vidrio. Los derivados del alquitrán abarcan una serie de productos largos de enumerar. Ácidos y Abonos nos daría una lista extensísima si los hubiésemos de enumerar, y así otras varias.

Las nueve ramas indicadas son:

Ácidos, Sales y Abonos. Alquitranes y derivados. Barnices, Pinturas y Esmaltes. Aceites, Grasas y Jabones. Esencias y Perfumes. Caucho. Materias Farmacéuticas. Curtidos y Vidrio.

Es tan amplio el radio de acción que hoy abarca la Química, que son muy pocas las actividades industriales que no estén afectadas por la misma. Esto nos daría una simple idea de su volumen enorme.

Pero no hablémos más de sus variedades y vayamos a su situación actual.

SITUACIÓN SOCIAL

No lo caremos para nada el aspecto Sindical; iremos a lo social y económico.

A pesar de componer la Industria Química grandes empresas, existe una buena parte que no ha podido ser Colectivizada; el porqué, sus razones de orden diplomático que podríamos llamar. Son empresas que deben ser tratadas con sumo cuidado, y no decimos más.

No obstante, el grueso de nuestra Industria está colectivizada, y algunas Secciones importantes están concentradas integralmente: Tal acontece con la de Curtidos y de Alquitranes, esta última en aspecto Regional, cabiéndonos la satisfacción de que la iniciativa ha partido de esta localidad, así como su impulso.

La sección Vidrio, también está toda colectivizada; pero por diferentes causas no se ha llegado a la concentración, a pesar que se ha intentado varias veces con aspecto regional.

La rama más retrogada en este aspecto es la de Perfumería, en la que no existe en esta localidad ni una sola colectivizada.

En resumen, podemos decir que el 75 % de esta industria local está colectivizada, y el resto en régimen de control.

Por una porción de razones largas de enumerar, no se ha hecho en el aspecto constructivo todo lo que hubiese sido de desear. Y no porque no se haya intentado; de haber dado resultado los trabajos realizados, todo el grueso de nuestra industria estaría concentrado en el aspecto económico-industrial, lo

que hubiese repercutido en beneficio de la industria y el pueblo en general, puesto que había posibilidades prometedoras para ello. Obstáculos encontrados en el camino, han impedido que fuese así.

SITUACIÓN ECONÓMICO INDUSTRIAL

Así como existe gran variedad entre las diferentes ramas de la industria que nos ocupa en su aspecto productivo, la misma variedad y diferencia existe en su situación actual. Desde luego, las ramas más prometedoras están momentáneamente estacionadas, debido a las múltiples dificultades de la hora que vivimos. En honor a la brevedad, no nos entretendemos en describir estas dificultades hoy, aún cuando son de peso.

Digamos solamente, que la situación económica en conjunto de esta Industria, exceptuando de unas ramas, es prometedora y halagüeña, aún cuando está expuesta a múltiples contratiempos. Todo depende de la inteligencia y acierto en su encauzamiento.

Un sólo traspás puede traer consecuencias funestimas para la producción y difíciles de reparar.

Con esto dejamos apuntado el cuidado y delicadeza que requiere en su orientación, puesto que de la orientación y de la actividad técnica depende todo; sin esta actividad que dejamos apuntada viene el declive irremisiblemente.

Con un encauzamiento como el que dejamos entrever, y buscando la manera

de coordinarla en un plano nacional coordinación que no puede hacerla nadie más que las organizaciones sindicales con las Federaciones de Industria respectivas, la Industria Química promete ser una de las primeras llamadas a prosperar en nuestro país, puesto que tiene un inmenso camino a recorrer. Pero hay que remarcar: depende de la actividad técnica que nos da.

No obstante, también hay actividades de esta industria que están llamadas a mimbar, y tal vez a desaparecer. Pero como hablamos en conjunto, estas excepciones no desahonan lo apuntado, sino que lo confirman.

A pesar de su gran importancia actual, los vacíos que quedan por llenar en España a la Industria Química, son enormes y de suma importancia para la vida económica del país. Es un problema de gran envergadura, que sea cual sea la situación político-social que quede, hay que pensar en afrontarlo en un futuro inmediato, por necesidades de nuestra balanza comercial y de nuestra suficiencia industrialista. Para esto contamos con algunas posibilidades materiales de gran valor si sabemos aprovecharlas; también contamos, hoy por hoy, con valores técnicos, pero es éste el aspecto más delicado, por lo que debemos procurar y estimularlo con vistas al mañana.

Hacemos punto hoy, y dejamos para otro día el entrar en consideraciones sobre cada una de las ramas apuntadas

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA

SECCION CATALANA

Casa C. N. T. - F. A. I. - Via Durruti, 32 - 34, 2.ª, Oficina 48 - Teléfono 14731 - BARCELONA

BOLETÍN DE ADHESIÓN

El que suscribe *natural* de *provincia de* de *años de edad, con residencia* en *la calle* *núm.* *perteneciendo a* *perteneciente* desea ingresar como afiliado en la Agrupación Local de a SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA. de de 193 El que presenta, *El interesado.*

(1) Indicar la Organización o Partido Antifascista a que pertenece o se ha pertenecido

Indicaciones para el afiliado - Sección

12